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Bukan	hanya	jumlah	kasus	positif	Covid-19	di	Indonesia	yang	naik,	tapi	Utang	Luar	Negeri	(ULN)	juga	makin	
gendut.	Bank	Indonesia	(BI)	melaporkan	per	April	2020	ULN	mencapai	USD	400,19	miliar	atau	sekitar	Rp	
5.655,8	triliun	(kurs	Rp	14.133/USD).	Kebutuhan	dana	untuk	penanganan	wabah	corona	disebut	sebagai	
salah	satu	pemicunya.	Apakah	aman	bagi	negeri	ini,	sekarang	maupun	di	masa	depan?	Jangan	sampai	besar	

pasak	daripada	tiang	yang	bisa	memicu	perekonomian	'acakadut'	alias	kacau.
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Seto Mulyadi, Penggiat Pendidikan Anak

Acakadut!
Utang RI Makin Gendut

“Ini kekeliruan dunia pendidikan 
kita, yang menganggap mata 

pelajaran sains lebih penting, dan 
mendiskriminasi budi pekerti. 

Akibatnya banyak anak cerdas 
yang justru terjerumus dalam 

narkoba, seks bebas, tawuran, 
dan korupsi ketika dewasa.” 

Rp.

Update : 15 Juni 2020 Pukul 15.45 PM
Sumber : Kementerian Kesehatan Republik Indonesia, Johns Hopkins

15,123 2,19839,294

3,778,159 433,6487,915,335

Utang	Luar	Negeri	Pemerintah	dan	Dunia	Usaha
Sumber	:	Direktorat	Jenderal	Pengelolaan	Pembiayaan	dan	Risiko,	15	Juni	2020
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Menurut	Agus,	SKB	ini	merupakan	wujud	
sinergi	kebijakan	dari	berbagai	sektor	dalam	
urusan	pemerintahan.	Panduan	ini,	kata	dia,	
menjadi	 acuan	 pemerintah	 daerah	 dalam	
mengatur	 satuan	 pendidikan	 untuk	
melaksanakan	 pembelajaran	 tatap	 muka	
berdasarkan	protokol	kesehatan.

Satuan	 pendidikan	 yang	 diprioritaskan	
dibuka	adalah	yang	berada	di	wilayah	dengan	
status	 zona	 hijau.	 Sekolah	 dibuka	 pertama	
untuk	SLTA	dan	SLTP	terlebih	dahulu,	baru	
kemudian	di	tingkat	SD	dan	Paud.

“Prinsip	pembelajaran	tatap	muka	adalah	
mengutamakan	kesehatan	dan	keselamatan,	
bagi	 semua	 warga	 satuan	 pendidikan.	
Pembelajaran	 tatap	 muka	 diprioritaskan	
untuk	 zona	 hijau	 dan	 dimulai	 dari	 jenjang	
SLTA	 sederajat,	 SLTP	 sederajat,	 disusul	
kemudian	jenjang	SD	dan	Paud,"	sebut	Agus.

Dia	juga	mengatakan,	pembelajaran	tatap	
muka	 juga	 harus	 mendapat	 rekomendasi	
dari	pemda,	Gugus	Tugas	Covid-19	di	daerah	
dan	Kanwil	Kemenag.	Agus	juga	memastikan	
jajaran	 4	 menteri	 ini	 terus	 melakukan	
koordinasi,	termasuk	juga	dengan	DPR.(ist)

akarta	 -	 Menteri	 Pendidikan	 dan	JKebudayaan	 (Mendikbud)	 Nadiem	
Makarim	mengatakan	jadwal	tahun	ajaran	

2020/2021	 tidak	 akan	 berubah.	 Masa	
pembelajaran	 akan	 mulai	 pada	 Juli	
mendatang.	 Meski	 demikian,	 94	 persen	
peserta	 didik	 yang	 berada	 di	 zona	 kuning,	
oranye	 dan	merah	 tetap	 akan	 belajar	 dari	
rumah.	Sedangkan	sisanya	6	persen	peserta	
d id ik 	 yang 	 berada 	 d i 	 zona 	 h i jau	
diperkenankan	 untuk	 melakukan	
pembelajaran	tatap	muka.

"94	persen	dari	peserta	didik	kita	tidak	
diperkenankan	 melakukan	 pembelajaran	
tatap	muka	 jadi	masih	belajar	dari	 rumah.	
Yang	6	persen	yang	di	zona	hijau	itulah	yang	
kami	memperbolehkan	pemerintah	daerah	
untuk	melakukan	pembelajaran	tatap	muka	
tetapi	 dengan	 protokol	 yang	 sangat	 ketat,"	
ujar	dia	Nadiem	dalam	konferensi	pers	yang	
disiarkan	 di	 akun	 YouTube	 Kemendikbud,	
Senin	(15/6).

Nadiem	 kemudian	 menjelaskan	
mengenai	 pola	 pembelajaran	 pendidikan	
anak	usia	dini,	dasar	dan	menengah.	Nadiem	
mengatakan	 peserta	 didik	 yang	 berada	 di	
zona	 kuning,	 oranye	 dan	 merah	 tetap	
melakukan	pembelajaran	dari	rumah.

"Kita	 telah	 mengambil	 keputusan	 di	
Kemendikbud	 untuk	 daerah	 dengan	 zona	
kuning,	oranye	dan	merah,	yaitu	zona-zona	
yang	telah	didesignasikan	oleh	gugus	tugas	
yang	 punya	 risiko	 Covid	 dan	 penyebaran	
Covid	 itu	 dilarang	 saat	 ini	 melakukan	
pembelajaran	 tatap	 muka	 di	 satuan	
pendidikan,	jadinya	untuk	zona-zona	merah	

kuning	 dan	 oranye	 ini	 merepresentasikan	
saat	ini	94	persen	daripada	peserta	didik,	di	
pendidikan	dini	dasar	dan	menegah,"	ujar	dia.

"Jadi	saya	ulangi	lagi	bahwa	untuk	saat	ini	
karena	hanya	6	persen	dari	populasi	peserta	
didik	kita	yang	di	zona	hijau	merekalah	yang	
kita	 berikan	 persilakan	 untuk	 pemerintah	
daerah	 mengambil	 keputusan	 melakukan	
sekolah	 dengan	 tatap	 muka,	 sisanya	 94	
persen	 tidak	 diperkenankan,	 dilarang,	
karena	mereka	masih	ada	risiko	penyebaran	
Covid,"	tegasnya.

Terpisah,	 Deputi	 Bidang	 Koordinasi	
Pendidikan	 dan	 Agama	 Kemenko	
Pemberdayaan	 Manusia	 dan	 Kebudayaan	
(PMK),	 Agus	 Sartono	 memberikan	
pengumuman	 menggantikan	 Menko	 PMK	
Muhadjir	Effendy.	Dikatakannya,	sudah	ada	
aturan	yang	disusun	lintas	kementerian	bagi	
pembelajaran	di	sekolah.

"Dalam	rangka	memberikan	masa	aman	
kepada	 masyarakat	 berkenaan	 dengan	
satuan	pendidikan	untuk	pembelajaran	tatap	
muka,	 telah	 disusun	 draft	 surat	 keputusan	
bersama	 (SKB)	 Menkes,	 Mendikbud,	
Menang,	 dan	 Mendagri	 sebagai	 panduan	
pelaksanaan	pendidikan	di	daerah,"	tuturnya.

"SKB	 ini	 merupakan	 panduan	 pe-
nyelenggaraan	 pembelajaran	 tahun	 ajaran	
baru	di	masa	pandemi	Covid-19	bagi	satuan	
pendidikan	formal,	dari	jenjang	pendidikan	
tinggi	 sampai	 pendidikan	 usia	 dini	 dan	
pendidikan	 non-formal.	 Ada	 beberapa	
ketentuan	 teknis	 terkait	 pendidikan	 tinggi	
pesantren	yang	akan	diatur	lebih	lanjut	oleh	
Mendikbud	dan	Menag,"	tambah	dia.

MENDIKBUD: 94 PERSEN SISWA TETAP BELAJAR DARI RUMAH

semuanya	harus	seperti	itu,”	jelasnya.
Kepala	 Satpol	 PP	 Kota	 Surabaya,	 Eddy	

Christijanto	mengungkapkan,	dari	101	Pasar	
Krempyeng	yang	ada	di	Surabaya,	sebanyak	
49	 pasar	 sudah	 dilakukan	 penataan.	
Penataan	 ini	 pun	 dilakukan	 dengan	
menyesuaikan	 kearifan	 lokal.	 Yakni	
melibatkan	 pengurus	 RT/RW	 dan	 LPMK.	
Salah	 satunya	 yaitu	 menerapkan	 physical	
distancing	 dan	 mewajibkan	 memakai	
masker	 baik	 kepada	 pedagang	 maupun	
pembeli	di	pasar.	“Kalau	physical	distancing	
di	dalam	pasar	tak	mencukupi	dan	pedagang	
lebih,	 maka	 kita	 tata	 di	 jalan.	 Tapi	 kalau	
misalnya	jalan	itu	pukul	06.00	WIB	dipakai,	
maka	sebelum	pukul	06.00	WIB,	jalan	harus	
bersih.	Nah,	itu	yang	kita	lakukan,”	kata	Eddy.	

“Harapan	kita	101	Pasar	Krempyeng	itu	
bisa	kita	tata.	Kita	sedang	menata	enam	lagi,	
nanti	jumlah	55.	Memang	harus	pelan-pelan	
bertahap,	 tapi	 kita	 terus	 bergerak,	 kita	
edukasikan,”	katanya.

	Sementara	itu,	Direktur	Teknik	dan	Usaha	
PD	Pasar	Surya	Muhibuddin	menambahkan,	
pihaknya	 sedang	 melakukan	 penataan	
dengan	 konsep	 Pasar	 Tangguh.	 Di	 Pasar	
Tangguh	ini	bakal	dilakukan	perubahan	

Surabaya-	 Pemerintah	 Kota	 (Pemkot)	
Surabaya	 terus	 berupaya	 melakukan	
pencegahan	penularan	virus	Covid-19.	
Salah	 satunya	 dengan	 menerapkan	

transaksi	 di	 pasar	 menggunakan	 nampan	
dan	dipasang	 tirai	plastik	antara	pedagang	
dan	pembeli.

Kepala	Bagian	Administrasi	Perekonomian	
dan	Usaha	Daerah	Kota	Surabaya,	Agus	Hebi	
Djuniantoro	mengatakan,	 sebanyak	 10	 ribu	
nampan	telah	dibagikan	kepada	para	pedagang	
di	67	pasar	yang	dikelola	PD	Pasar	Surya	secara	
gratis.	 Penggunaan	 nampan	 untuk	 transaksi	
pembayaran	ini	bertujuan	untuk	menghindari	
transaksi	atau	kontak	langsung	antara	penjual	
dan	pembeli.

“Itu	ide	dari	Ibu	Wali	Kota.	Pembayaran	
melalui	 nampan	 itu	 wajib	 diterapkan	 oleh	
pedagang.	 Nah,	 nanti	misalnya	 yang	 dapat	
nampan	 itu	hilang,	ya	harus	membeli	 lagi,”	
kata	 Hebi	 di	 Balai	 Kota	 Surabaya,	 Senin	
(15/6).	

Hebi	 menyebut,	 di	 pasar	 basah	 seperti	
pedagang	 daging	 dan	 ikan,	 mereka	 juga	
melengkapi	 lapaknya	 dengan	 tirai	 plastik.	
Upaya	 ini	 dilakukan	 untuk	 mengantisipasi	
cipratan-cipratan	 air	 kepada	 para	 pembeli.	
“Nah	 ini	 yang	 harus	 diantisipasi.	 Sehingga	
harus	 ada	 tirai	 berupa	 plastik	 itu,	 untuk	
membatasi	 agar	 cipratan-cipratan	 tersebut	
tidak	menempel	ke	mana-mana,	agar	tidak	
sampai	nyiprati	pembeli,”	katanya.

Pihaknya	 memastikan	 terus	 gencar	
mensosialisasikan	 protokol	 kesehatan	
tersebut	 kepada	 para	 pedagang	 di	 pasar.	
Seperti	 di	 Pasar	 Genteng	 Baru	 dan	
Tambahrejo,	para	pedagang	daging	atau	ikan	
di	 sana	 telah	melengkapi	 lapaknya	dengan	
tirai	plastik.	

Meski	 begitu,	 Hebi	menyatakan,	 bahwa	
pembentukan	Pasar	Tangguh	 ini	 tak	hanya	
diterapkan	kepada	67	pasar	yang	dikelola	PD	
Pasar	 Surya.	 Namun,	 seperti	 Pasar	
Krempyeng	yang	dikelola	 LPMK	 (Lembaga	
Pemberdayaan	Masyarakat	Kelurahan)	atau	
warga	setempat,	juga	terus	didorong	untuk	
menyiapkan	 skema	 pembentukan	 Pasar	
Tangguh.	“Pasar	krempyeng	kita	koordinasi	
dengan	 Satpol	 PP,	 kecamatan	 dan	 Bagian	
Pemerintahan,	 untuk	 menata	 pasar-pasar	
krempyeng	 tersebut.	 Nantinya	 ke	 depan	

PROTOKOL KESEHATAN DI PASAR SURABAYA

DIPASANG TIRAI & TRANSAKSI LEWAT NAMPAN 

Menteri	Pendidikan	dan	Kebudayaan	Nadiem	Makarim

Transaksi	di	pasar	Surabaya	wajib	menggunakan	nampan
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persenjataan (alutsista). "Kita harus bicara 
soal bagaimana perawatan dan pemeliha-
raannya dilakukan. Karena perawatan 
tentunya berkaitan dengan ke-siapan alat 
tersebut untuk ditampilkan dan digunakan 
sewaktu-waktu," ungkap Fahmi melalui 
video singkatnya, Senin (15/6).

Tentu, kata dia, diperlukan investigasi 
secara menyeluruh dan mendalam untuk 
mengetahui secara pasti penyebab ter-
jadinya kecelakaan tersebut. Menurut dia, 
sebenarnya ada banyak faktor yang dapat 
menjadi penyebab jatuhnya pesawat, di 
antaranya bisa karena faktor cuaca, ke-
sahalan manusia, atau terawat atau tidak- 
nya pesawat.

"Apakah pesawat tersebut dalam kondisi 
siap tempur dan bagaimana kompetensi 
personelnya. Itu dulu yang saya kira perlu 
dilihat sebelum kita mendapatkan hasil 
investigasi yang menyeluruh dan men-
dalam nantinya," kata dia.(ist)
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AKARTA – Lagi-lagi Alutsista TNI ber-Jmasalah. Pasca meledaknya helikopter 
MI-17 milik TNI AD di Kawasan Industri 

Kendal (KIK), Jawa Tengah, Senin (15/6) 
giliran pesawat tempur jenis BAE Hawk 
209 milik TNI AU jatuh di Kabupaten Kampar, 
Provinsi Riau..

Anggota Komisi I DPR RI, Bobby 
Adhityo Rizaldi meminta Panglima TNI 
Marsekal Hadi Tjahjanto untuk melaku-
kan inspeksi menyeluruh terhadap alut-
sista tempur."Inspeksi ulang kesiapan 
alutsista senjata yang diawaki seperti 
pesawat, heli, kapal selam dan lain-lain 
yang sudah berumur lebih 5-10 tahun. 
Armada Hawk ini sudah hampir berumur 
25 tahun, termasuk alutsista yang akan 
diremajakan," kata Bobby, Senin (15/6).

Politisi Partai Golkar itu juga meminta 
agar dilakukan investigasi secara men-
dalam, agar mengetahui secara jelas pe-
nyebab peristiwa tersebut."Dalam inves-
tigasi harus dapat diidenti�ikasi apakah 
ada faktor human error, atau ada tahapan 
perawatan yang dilewati, kombinasi ke-
duanya atau murni kecelakaan," bebernya.

Selain itu, dirinya juga mengingatkan 
agar seluruh korban yang terdampak dalam 
insiden nahas tersebut bisa diberi bantuan. 
"Saya juga akan minta seluruh korban 
dalam kecelakaan ini disantuni dan di-
rawat atas tanggungan biaya negara. Baik 
itu pilotnya ataupun masyarakat yang ter- 
kena," bebernya.

Hal senada diungkapkan Anggota Komisi 
I DPR RI, Willy Aditya.Aaudit terhadap 
alutsista TNI penting dilakukan sebagai 

bagian dari penguatan sistem pertahanan 
nasional. Terlebih, beberapa hari sebelum- 
nya Helikopter angkut MI-17 milik TNI 
AD jatuh di Kendal, Jawa Tengah.

"Hawk 100/200 ini kan sebenarnya di 
desain sebagai pesawat latihan tempur 
ringan. Kecelakaan pertama percobaan 
Hawk 200 tahun 1986 terjadi karena black 
out dan disorientasi. Memang sudah banyak 
pengembangannya hingga tahun 2002. 
Sebagai pengguna perlu memeriksa semua 
alutsista yang dipakai," jelasnya.

Pesawat tempur TNI Angkatan Udara 
(AU) dengan jenis Bae Hawk 209 dengan 
nomor registrasi TT-0209 mengalami ke-
celakaan di Pekanbaru, Riau, pagi tadi. Sang 
pilot dikabarkan melontarkan diri dari 
pesawat dan berhasil selamat.

"Terjadi kecelakaan pesawat tempur 
jenis Bae Hawk 109 dengan nomor 
registrasi TT-0209 dengan pilot Lettu Pnb 
Apriyanto Ismail dari Skadron Udara 12 
Lanud Roesmin Nurjadin Pekanbaru," 
ujar Kepala Dinas Penerangan Tni AU, 
Marsma TNI Fajar Adriyanto, saat dikon-
�irmasi, Senin (15/6).

Kecelakaan tersebut terjadi pada 08.13 
WIB. Lokasi kejadian berada di 5 km dari 
runway 36 Landasan Udara Roesmin 
Nurjadin Pekanbaru. Menurut Fajar, sang 
pilot berhasil melontarkan diri dari pesawat 
dengan menggunakan ejection seat dan 
selamat.

Terpisah, Peneliti militer dari Institute 
for Security and Strategic Studies (ISESS), 
Khairul Fahmi, mempertanyakan peme-
liharaan dan perawatan alat utama sistem 

idoarjo – Sebagian Pondok Pesantren S(Ponpes) di Jawa Timur (Jatim) mulai 
melakukan proses belajar mengajar 

tatap muka pekan ini. Salah satu persya-
ratan new normal-nya adalah hasil rapid 
test harus non-reaktif.

Melihat banyaknya jumlah santri serta 
kemampuan Ponpes, Anggota DPRD Jawa 
Timur Achmad Amir Aslichin mengapre-
siasi kepala daerah yang memfasilitasi 
test Covid-19 itu. Bahkan pihaknya sangat 
mendukung instruksi resmi DPW PKB 
Jatim kepada para kepala daerah dari 
PKB yang mendorong program itu.

“Termasuk memberikan fasilitas rapid 
test secara gratis itu juga sangat mem-
bantu,” ucap anggota Fraksi PKB itu. In-
struksi resmi dari DKP menurut anggota 
Komisi B tersebut merupakan bentuk 
dukungan dalam pencegahan virus corona 
bagi ponpes. Kader PKB harus terjun 
langsung untuk mengawal proses belajar 
mengajar di ponpes agar bisa aktif dan 
sehat seperti semula. 

Menurut politisi yang akrab disapa Mas 
Iin, bantuan dari kepala daerah asal PKB 

di masing-masing wilayahnya akan sangat 
membantu para santri dan pengelola ponpes. 
Diharapkan fasilitas rapid test bisa segera 
diberikan sambil menunggu jadwal masuk 
di masing-masing ponpes. “Jika hasil 
rapid test-nya reaktif maka perlu tindak 
lanjut karantina dan penanganan kesehatan 
selanjutnya,mislanya swab” ucap anggota 
DPRD Jatim Dapil Sidoarjo itu. 

Sebagai kader PKB, imbuh Mas Iin, in-
struksi Ketua DPW PKB Jatim Abdul Halim 
Iskandar harus ditindaklanjuti dengan 
cepat dan tepat sasaran. Ponpes diharap-
kan tidak menjadi klaster baru dalam pe-
nyebaran Covid-19. Sehingga butuh peran 
serta semua stakeholder untuk mencegah 
mata rantai virus corona. 

Terpisah, Anggota Panitia Kerja Pe-
nanganan Covid-19 DPRD Si-doarjo Riza 
Ali Faizin mengatakan, peran pemerintah 
daerah (Pemda) memang sangat penting 
dalam mengawal penerapan protokol ke- 
sehatan di ponpes. Pihaknya juga men-
dukung penuh instruksi agar kepala daerah 
terutama asal PKB untuk memfasilitasi 
rapid test secara gratis. ”Kami akan terus 

mendorong dan mengupayakan pemerintah 
bisa benar-benar turun tangan dalam 
fasilitasi rapid test santri,” terangnya. 

Sebelumnya, Kepala Dinas Kesehatan 
Sidoarjo drg Syaf Satriawarman, Sp. Pros 
juga mengatakan, Pemkab Sidoarjo sen-
diri juga akan memberikan sejumlah fa-
silitas rapid test bagi santri. Salah satu-
nya santri Pondok Pesantren dari Gontor 
yang akan dijadwalkan mengikuti rapid 
test di Sidoarjo secara gratis. “Ada per-
mintaan dari Gontor dan akan kami 
fasilitasi,” ujarnya. 

Sementara itu, untuk santri dari ponpes 
lain asal Sidoarjo bisa bergabung dengan 
agenda rapid test yang dilakukan Sido-
arjo. Untuk santri dari luar Kota Delta yang 
akan masuk ke ponpes di Sidoarjo diharap- 
kan juga bisa menunjukkan surat sehat 
Covid-19. (Pin)

ANGGOTA DPRD APRESIASI KEPALA DAERAH 
FASILITASI RAPID TEST DI PONPES

PESAWAT TNI JATUH LAGI, DPR MINTA SELURUH ALUTSISTA DIINVESTIGASI

Pesawat tempur jenis BAE Hawk 209 milik
 TNI AU di Kabupaten Kampar, Provinsi Riau

H A R I A N

Anggota DPRD Jawa Timur Achmad Amir Aslichin



kan data kita di Kota Madiun ini," katanya.
Ia merasa usulan Walikota Maidi bisa 

adi percontohan empat wilayah yang lainj 
seperti, Magetan, Ponorogo, Ngawi dan 
Kabupaten Madiun. "Kalau sudah bisa 
lakukan itu, kami akan coba usulkan juga 
kepada empat wilayah yang lain. Karena 
kami juga mempunyai semangat yang 
sama dengan Dinsos dan Dukcapil. BPJS 
sendiri memang ingin data JKN PD Pemda 
yang mutakhir," pungkasnya. (Sur)
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anyuwangi – Industri pariwisata yang Bmerupakan salah satu trigger utama 
perekonomian masyarakat menjadi 

fokus pemerintah untuk segera me-
masuki era new normal. Salah satunya Pem- 
kab Banyuwangi yang terus menggelar 
simulasi penerapan kenormalan baru di 
destinasi wisata. Ada sebanyak 10 objek 
wisata dengan standar Protokol Ke-
sehatan Covid-19 yang dibuka kembali.

“Simulasi kita lakukan untuk mengecek 
kesiapan destinasi pariwisata dalam me-
nyambut new normal ke depan. Apa-apa 
yang kurang, apa yang belum dilengkapi, 
semua diujicobakan. Ini agar saatnya di-
buka nanti, wisata yang aman, sehat, bersih 
menjadi standar kita semua,” kata Bupati 
Banyuwangi Abdullah Azwar Anas, Senin 
(15/6).

Sepuluh destinasi wisata itu di antara- 
nya Kawah Ijen, Bangsring Underwater 
(BUNDER), Grand Watu Dodol (GWD), 
Agro Wisata Tamansuruh (AWT), Taman 
gandrung Terakota, Pantai Cacalan, Pantai 
Pulau Merah, Hutan De Djawatan, Pantai 
Mustika , dan Taman Nasional Alas Purwo.

Anas mengaku jika simulasi penerapan 
new normal di sejumlah destinasi wisata 
ini dilakukan secara bertahap kepada 
sejumlah pelaku wisata. Untuk memasti-
kan protokol kesehatan dijalankan dengan 
baik oleh pelaku usaha, Pemkab Banyu-
wangi akan menerbitkan serti�ikat “Sesuai 
Protokol Kesehatan” bagi pengelola yang 
patuh. Serti�ikat ini sekaligus sebagai syarat 
usaha bisa beroperasi.

“Kami ingin memberi jaminan bagi 
semua konsumen dan wisatawan. Salah 

satunya dipastikan penerapan protokol 
kesehatan itu, yang nanti terveri�ikasi 
dan disupervisi, sehingga bisa terbit se-
macam serti�ikat standar kepatuhan pro- 
tokol,” ujarnya

“Tapi jika di tengah jalan ada yang 
tidak patuh, maka serti�ikat bisa dicabut 
dan usaha ditutup. Makanya sekarang terus 
dilakukan simulasi agar para pengelola 
usaha bisa mematuhi protokol,” imbuhnya.

Sementara itu, Kepala Dinas Kebudayaan 
dan Pariwisata MY Bramuda menjelaskan 
bahwa ada 10 destinasi dan 11 hotel per-
contohan dalam penerapan new normal 
di Banyuwangi. “Simulasi kita lakukan 
15 – 21 Juni,” ujar Bramuda. 

Seperti diketahui, Pemerintah Provinsi 
(Pemprov) Jawa Timur juga terus me-
matangkan konsep new normal. Basis 
utama terletak pada penerapan protokol 
kesehatan yang ketat dan memiliki tiga 
indikator diantaranya epidemiologi, sistem 
kesehatan dan surveilans.

Gubernur Jawa Timur Kho�ifah Indar 
Parawansa mengatakan,bedasarkan data 
yang ada, saat ini dari 38 kabupaten/ kota di 
Jawa Timur terdapat 11 daerah berisiko 
tinggi, 22 daerah berisiko sedang dan 5 
daerah berisiko rendah.

"Ini akan menjadi pemetaan dari semua 
sektor apakah industri, perdagangan, 
perkantoran, privat sektor, kampus, pasar 
tradisional hingga tempat ibadah terkait 
kepatuhan dan kesiapan daerah men-
yongsong new normal," ungkapnya dalam 
siaran pers yang diterima, Senin (15/6). 

Ia menyebut jika terdapat wilayah yang 

tidak terdampak atau berada di zona 
hijau bisa langsung melaksanakan new 
normal. Akan tetapi, jika daerah tersebut 
berada di kawasan beresiko rendah atau 
zona kuning maka bisa menyiapkan 
transisi menuju new normal.

Sedangkan, zona orange dan zona merah 
harus melakukan pengetatan kedisiplinan. 
Nantinya, peta ini akan terupdate setiap 
saat melalui gugus tugas pusat yang bisa 
diketahui secara tepat dinamika perubahan- 
nya sekaligus intervensi yang harus di-
lakukan.

"Dalam posisi seperti ini, kalau kita ingin 
menuju transisi menuju new normal maka 
peta ini menjadi petunjuk awal. Kalau 
berada di zona kuning berarti sudah bisa 
bersiap menuju transisi new normal. Sama 
halnya bagi yang berada di zona kuning, 
jangan sampai meningkat menjadi zona 
merah. New normal memiliki indikator 
yang cukup banyak masing masing indi-
kator memiliki ukuran yang berbeda. 
Semua kita gunakan pedoman dari WHO 
dan Bappenas," urainya.(ist)

NEW NORMAL, 10 DESTINASI WISATA BANYUWANGI KEMBALI DIBUKA

adiun- Walikota Madiun, Maidi me- Mminta kepada Badan Penyelenggara 
Jaminan Sosial (BPJS) Kesehatan 

Kota Madiun, untuk melakukan validasi 
data secara detil terkait warga sakit yang 
ada di Kota Madiun. Bila data tersebut 
tersedia maka Pemerintah Kota (Pemkot) 
bisa dengan lebih efektif dan tepat sa-
saran dalam membuat kebijakan. Walhasil, 
Pemkot bisa membantu menekan jumlah 
orang sakit dengan berbagai programnya.

"Saya minta soal rangking itu belum 
bisa terjawab. Nah kalau kita tahu data 
secara detil, nanti kita bisa menganalisa," 
ujar Walikota Maidi, saat rapat di Forum 
Komunikasi Pemangku Kepentingan dengan 
Dinas Kesehatan dan BPJS Kesehatan Kota 
Madiun, Senin (15/6).  Apabila validasi 
data ini sudah tercatat, walikota akan me- 
nerapkan inovasi kebijakan tentang ke-
sehatan untuk masyarakat. 

Menurutnya, proses validasi data se-
cara mandiri seharusnya bisa dilakukan 
oleh BPJS Kota Madiun dan tak harus me-
nunggu data dari pusat. Sebab ia ingin 
Kota Madiun bisa menampilkan data se-
cara rinci serta berbeda dengan kota-

kota yang lain.
Mantan sekda kota itu menambahkan 

validasi data orang sakit ini dianggap penting. 
Pasalnya, nanti akan berdampak kepada 
kebijakan pemerintah setempat beberapa 
tahun ke depan."Jadi nanti kalau ada batuk 
pilek datanya seberapa banyak, dari data 
itu maka saya harus membuat inovasi ke-
bijakan. Seperti produksi jamu ramuan 
khusus buat yang tidak batuk pilek se-
cara gratis. Nanti akan di taruh diang-
kringan-angkringan. Jadi diharapkan 
dengan adanya ramuan itu bisa menekan 
angka sakit di Kota Madiun,"jelasnya.

Sementara itu, Kepala BPJS Kesehatan 
Kota Madiun Santi Parulian Panjaitan me- 
nyambut dengan baik usulan dari Pemkot 
Madiun tersebut. Ia pun langsung memper- 
silahkan kepada pihak pemerintah untuk 
membuat Surat Keputusan (SK) terkait 
proses validasi kuali�ikasi data oramg 
sakit ini.

"Monggo di SK-kan karena yang berhak 
dari eksekutif dan kita yang menjalan-
kan. Karena ini juga kebutuhan penting 
bersama-sama merapikan dan memasti-

WALIKOTA MINTA BPJS MENDATA DETIL ORANG SAKIT DI KOTA MADIUN

Kepala BPJS Kesehatan Kota Madiun Santi Parulian 
Panjaitan saat rapat dengan Walikota Maidi

H A R I A N

Grand Watu Dodol (GWD) melengkapi objek wisatanya
 dengan fasilitas sesuai protokol kesehatan



yaitu Tjujuk Sunario dari DPW Partai 
Gerindra Jawa Timur.

Secara terpisah Bacawali dari PDIP 
yang juga petahana Walikota Blitar, Santoso 
ketika dikon�irmasi terkait kabar di-
pasangkan dengan Tjujuk Sunario. Santoso 
melalui pesan Whatsapp menjawab, masih 
menunggu keputusan DPP PDIP. "Tunggu 
saja keputusan resminya, setelah diumum- 
kan DPP saja," tulis Santoso.(ais)
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litar - Kabar mengejutkan datang Bdari Pilwali Kota Blitar. Bakal Calon 
Walikota (Bacawali) dari PDIP di-

kabarkan berpasangan dengan Bakal Calon 
Wakil Walikota (Bacawawali) dari Partai 
Gerindra. Bahkan sudah ada nama bagi 
pasangan tersebut yaitu  'Santun' dari 
gabungan nama Santoso - Tjujuk Sunario.

Ketika kabar ini dikon�irmasikan ke-
pada pengurus DPC Partai Gerindra Kota 
Blitar, Yohan Tri Waluyo tidak membantah. 
Pasangan SANTUN (SANtoso - TjUjuk 
suNario)," kata Yohan yang menjabat 
Wakil Ketua DPC Gerindra Kota Blitar, Senin  
(15/6).

Untuk diketahui, informasi ini mencuat 
sehari pasca digelarnya Konsolidasi In-
ternal PDIP terkait Pilkada 2020, yang di-
gelar DPP PDIP Pusat di Jakarta, Minggu 
(14/6/2020).

Dikabarkan kandidat Bacawali dari PDIP 
yang juga petahana Walikota Blitar, 
Santoso direkom berpasangan dengan 
Tjujuk Sunario kader Partai Gerindra. Kabar 
ini beredar melalui pesan Whatsapp Group 

(WAG), termasuk foto daftar hadir yang 
diartikan sebagai rekomendasi partai. 

Untuk diketahui hal serupa juga men-
cuat di Kabupaten Blitar beberapa waktu 
lalu. Saat beredar daftar hadir dengan tu-
lisan kandidat cabup Blitar, Rijanto dan 
Cawabup Marhaenis Urip Widodo. Padahal 
itu bukan rekomendasi resmi, tapi daftar 
hadir acara konsolidasi internal partai.

Terkait langkah politik selanjutnya, Yohan 
mengaku masih menunggu deklarasi resmi 
pasangan Santoso - Tjujuk Sunario dulu. 
Termasuk mengenai jargon pasangan 
SANTUN, Yohan mengaku akan didetil-
kan nanti setelah deklarasi.  "Setelah dekla- 
rasi akan dilakukan pembicaraan lebih men- 
dalam, termasuk mengenai nama apakah 
SANTUN atau ada pilihan lain," ungkap 
Yohan.

Sebelumnya memang beredar kabar, 
jika calon kuat yang bakal mendampingi 
Santoso sebagai Bacawawali adalah 
orang partai yang sudah gencar melakukan 
sosialisasi. Figur calon dari partai yang 
gencar sosialisasi sendiri, hanya ada satu 

PDIP DIKABARKAN GANDENG GERINDRA DALAM PILWALI KOTA BLITAR

alang– Tahapan Pemilihan Kepala MDaerah (Pilkada) di seluruh Indo- 
nesia mulai kembali berjalan, Senin 

(15/6). Komisioner KPU di Kabupaten 
Malang mislanya langsung gerak cepat, 
mengingat pelaksanaan pemilihan Bupati 
dan Wakil Bupati Malang tinggal menyisa-
kan waktu kurang dari enam bulan. Langkah 
pertama yang dilakukan adalah mengaktif- 
kan badan adhoc.

“Hari ini tahapan Pilkada sudah mulai 
berjalan. Tahapan pertama kami mengaktif- 
kan kembali badan adhoc, seperti PPK dan 
PPS,” tegas Ketua KPU Kabupaten Malang, 
Anis Suhartini, Senin (15/6). 

Komisioner KPU juga langsung berkoor- 
dinasi dengan Dinas Kesehatan Kabupaten 
Malang. Lima orang komisioner bersama 
Sekretaris KPU, audensi dengan Kadinkes 
terkait standar protokol kesehatan Covid-
19 saat penyelenggaraan Pilkada nanti.

Pasalnya, di tengah pandemi Covid-19, 
pelaksanaan Pilkada harus sesuai dengan 
standar protokol kesehatan. “Hari ini kita 
bertemu dengan Dinkes. Misalnya apakah 
perlu dilakukan rapid test sebelum pelak-
sanaan. Khususnya untuk badan adhoc, ka- 
rena petugas PPK dan PPS merupakan penye- 
lenggara Pilkada serta sebagai garda ter-
depan,” beber Anis.

Hasil dari koordinasi dengan Dinkes 
tersebut, lanjut Anis, akan menjadi referensi 
untuk melakukan kebijakan lanjutan. Ka-
rena dengan kondisi wabah nasional se-
perti ini, dibutuhkan alat pelindung diri 
(APD) untuk petugas penyelenggara. Itupun 
biaya yang dibutuhkan tidak sedikit.

Anis menambahkan, pihaknya berharap 
ada bantuan dari Pemerintah Daerah Kabu- 
paten Malang terkait APD sesuai pro- 
tokol kesehatan. Sebab standar kesehatan 
minimal nantinya di setiap TPS (tempat 
pemungutan suara) ada tiga item APD. Yakni 
masker, handsanitiser serta thermalgun.

Sedang untuk biaya APD nantinya, KPU 
juga mengajukan tambahan anggaran dari 
APBN. Hanya saja, lanjut Anis, ketika ada 
bantuan tiga item tersebut, setidaknya 
bisa meminimalisir pengeluaran anggaran. 
Misalnya, ketika Pemda ada stok masker, 
nantinya bisa didistribusikan pada warga 
saat hari H pencoblosan.

“Begitu juga dengan thermalgun serta 
handsanitizer. Untuk thermalgun kalau 
di setiap desa ada, mungkin bisa dipinjam- 
kan. Sehingga kebutuhan anggaran untuk 
tiga item tersebut bisa dipotong,” katanya.

Untuk diketahui Peraturan Komisi Pemi- 
lihan Umum (PKPU) No. 5 tahun 2020 
tentang Tahapan, Program, dan Jadwal Pe- 
nyelenggaraan Pilkada Tahun 2020 men-
jadwalkan pendaftaran calon kepala daerah 
yang akan berlaga di 270 wilayah dalam 
Pilkada serentak 2020 dibuka pada 4-6 
September 2020.

Setelah itu, KPU melakukan veri�ikasi 
terhadap pihak yang mendaftar sebagai 
calon kepala daerah. Veri�ikasi dilakukan 
pada 4-22 September.Para paslon yang 
sudah mendaftar akan dilakukan peme-
riksaan kesehatan pada tanggal 4-11 
September 2020. Pengumuman hasil 
pemeriksaan kesehatan disampaikan 
pada 11-12 September 2020.

KPU lalu menetapkan pasangan calon 
yang berhak mengikuti pilkada pada 23 
September. Dilanjut pengundian nomor 
urut pada hari berikutnya atau 24 Sep-
tember.Bagi pihak yang keberatan ter-
hadap penetapan paslon, KPU memberi- 
kan peluang untuk mengajukan per-
mohonan dan menyelesaikan sengketa pada 
23 September hingga 9 November 2020.

Masa Kampanye para calon yang telah 
mendapat nomor urut mulai 26 September 
hingga 5 Desember. KPU juga menentu-
kan jadwal pencoblosan Pilkada serentak 
yang akan digelar di 270 wilayah itu pada 
9 Desember 2020. Sementara proses reka- 
pitulasi penghitungan suara akan dimulai 
pada 9 Desember hingga 26 Desember 2020. 
(ist)

KPU MALANG SIAPKAN TEKNIS PILKADA DENGAN PROTOKOL KESEHATAN

Ketua KPU Kabupaten Malang, Anis Suhartini

H A R I A N

Kabar yang beredar nama petahana Santoso akan 
berpasangan dengan  Tjujuk Sunario dalam Pilwali Blitar
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15/6/2020).
Sehari	 sebekumnya,	 Icha	 diundang	

sebagai	 pembicara	 diskusi	 bertajuk	
“Soekarno	 Menurut	 Sepuluh	 Pemuda	
Pemudi”	yang	digelar	majalah	Historia.

Icha	 turut	 merasakan	 pentingnya	
lewatan	 budaya	 itu.	 Maka,	 dia	 tidak	
menolak	 ketika	 dilibatkan	 dalam	
Festival	 “Europalia”	 di	 Belanda	 dan	
Jerman	2017,	serta	“Beyond	Europalia”	
di	 beberapa	 kota	 di	 Asturias,	 Spanyol	
2017.

Kini,	 penyuka	 rendang	 ini	 tengah	
mempromosikan	 dua 	 s ingelnya ,	
“Gundah”	dan	“Kepergianmu”	yang	dia	
rilis	 di	 YouTube	 pada	 Februari	 dan	
pertengahan	Mei	lalu.

“Ini	 tentang	 kerelaan	 kita	 untuk	
menerima	 kepergian	 orang	 yang	 kita	
cintai	untuk	selama-lamanya,”	kata	Icha	
tentang	“Kepergianmu”.

Wanita	 yang	 akrap	 disapa	 "Niesya"	
adalah	 sosok	 perempuan	 muda	 yang	
memulai	hobi	bernyanyinya	sejak	kecil.

Penga laman 	 awa l 	 keh idupan	
bermusiknya	ia	dapatkan	langsung	dari	
kedua	orangtuanya,	Irwansyah	Harahap	
(musisi/composer)	 dan	 Rithaony	
Hutajulu.	Keduanya	merupakan	pendiri	
kelompok	world	music	Suarasama	dan	
musik	tradisi	Batak,	Mataniari.	

Pada	2009,	saat	Nesya	masih	duduk	
dibangku	 Sekolah	 Menengah	 Pertama	
(SMP)	 sudah	 dibawa	 orangtuanya	
berkunjung	 dan	 t inggal 	 di 	 Kota	
Wellington	 New	 Zealand	 selama	 tiga	
bulan.

Waktu 	 i tu 	 kedua 	 orangtanya	
diundang	 sebagai	 visiting	 artists	 oleh	
program	 Wellington	 Asian	 Residency	
Exchange	 (WARE).	 Ia	 berkesempatan	
berkenalan,	belajar	dan	tampil	dengan	
para	 musisi	 di	 sana	 bersama	 dengan	
kedua	orangtuanya.

Niesya	yang	baru	saja	menyelesaikan	
studi	 sarjananya	 menyibukkan	 diri	
sebagai	 cover	 singer	 dan	 seorang	
vlogger	 lewat	 situs	 website	 yang	
dikelolanya	sendiri.

“Aku	 coba	 untuk	 membawakan	
berbagai	 genre	musik	 pop	 lewat	 lagu-
lagu	yang	aku	cover.	Tujuannya	adalah	
untuk	 berlatih	 sekaligus	 juga	 ingin	
mencari	 warna	 serta	 karakter	 musik	
dan	lagu	yang	benar-benar	cocok	untuk	
aku,"	ujarnya	(Ist).

e nyany i 	 N i e sya 	 R i dhan i a	PH a r a h a p 	 	 m e n g a g u m i	
proklamator	 Negara	 Republik	

I n d o n e s i a 	 S o e k a r n o 	 k a r e n a	
kepeduliannya	 terhadap	 budaya	
bangsa.

Baginya,	 perjuangan	 Bung	 Karno	
yang	 paling	 mengesankan	 dalam	
konteks	kebudayaan	Indonesia.

Soekarno	 mendorong	 lembaga	
kesenian	bekerja	sama	dengan	lembaga	
pemerintah 	 untuk 	 menel i t i 	 dan	
mengarsipkan	 data	 musik	 dan	 lagu	
daerah.	 Tujuannya	 agar	 musik	 daerah	
tidak	termarjinalkan.

Perjuangan	lain	yang	membuat	gadis	
kelahiran	1996	ini	kagum	adalah	ketika	
Soekarno	 memperkenalkan	 Indonesia	
lewat	budaya	ke	negara-negara	lainnya	
melalui	program	misi-misi	kebudayaan.

“Itu	 bagian	 dari	 soft	 diplomacy.	
Bel iau	 mengirimkan	 perwakilan	
seniman	Indonesia	sejak	tahun	1954	ke	
China	dan	Rusia	untuk	tur	ke	kota-kota	
di	luar	negeri,”	katanya.

“ P e r w a k i l a n 	 t e r s e b u t	
memperkenalkan	 Indonesia	 melalui	
pendekatan	 social	 dan	 budaya.	 Beliau	
memang 	 s a n g a t 	 s t r a t e g i s 	 d a n	
futuristik,”	ujar	dara	yang	akrab	disapa	
Icha	 ini	 kepada	Koran	Kompas	 (Senin,	

Beliau 
memang 
sangat 
strategis dan 
futuristik
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yang baik. Coba tambahkan segenggam 
oatmeal pagi hari atau pasangkan dengan 
sepotong buah untuk camilan seimbang.
4.	Legum

Legum adalah makanan yang mencakup 
kacang hitam, pinto, dan garbanzo, serta 
kacang polong dan lentil. Mereka mengan- 
dung banyak serat dan protein nabati 
yang dapat membantu pencernaan yang 
sehat dan kadar glukosa darah yang stabil.
5.	Oatmeal

Sumber serat hebat lainnya, oatmeal 
telah terbukti meningkatkan kesehatan 
jantung dan membantu penderita diabetes 
tipe 2 mencapai target level A1C ketika 
dimakan secara teratur. Untuk opsi ter-
sehat, pilih oatmeal yang tidak mengandung 
gula tambahan.
6.	Alpukat

Lemak tak jenuh tunggal yang ditemu- 
kan dalam alpukat dapat membantu me-
nurunkan kolesterol, mengurangi pera- 
dangan keseluruhan dalam tubuh, dan 
meningkatkan tekanan darah yang sehat. 
Alpukat juga mengandung jumlah serat 
yang layak yang dapat membuat gula 
darah stabil.
7.	Brokoli

Brokoli, bersama dengan sayuran 
silangan lainnya, sarat dengan antioksidan. 

idup sehat minim risiko penyakit Hmenjadi dambaan setiap orang. 
Untuk hidup sehat, sejatinya sangat 

mudah. Cukup dengan memakan makanan 
bergizi dan bernutrisi, serta rutin berolah- 
raga.

Berikut adalah 10 "makanan super" yang 
mungkin bisa menjadi referensi hidup 
sehat, dilansir dari Web MD, Senin (15/ 
6/2020):
1.	Sayuran	hijau

Sayuran hijau gelap seperti bayam, kang- 
kung, dan swiss chard penuh dengan nutrisi 
seperti vitamin A, vitamin C, dan kalsium. 
Beberapa penelitian bahkan menunjuk-
kan sayuran hijau berperan dalam me-
ngurangi risiko diabetes tipe 2.
2.	Jeruk

Buah jeruk secara alami rendah glikemik 
dan kaya akan vitamin C untuk mem-
bantu meningkatkan sistem kekebalan 
tubuh. Mereka juga mengandung nutrisi 
seperti folat dan kalium, yang telah ter-
bukti mendukung tekanan darah yang sehat.
3.	Kacang-kacangan	dan	biji-bijian

Kacang-kacangan dan biji-bijian dikemas 
dengan lemak dan serat sehat yang mem- 
bantu melindungi jantung dan dapat mem- 
bantu menstabilkan gula darah. Mereka 
juga merupakan sumber protein nabati 

Mereka juga merupakan sumber serat 
yang sangat baik dan mengandung phyto- 
chemical tertentu yang dapat membantu 
dalam mencegah jenis kanker tertentu.
8.	Tomat

Nutrisi utama yang ditemukan dalam 
tomat adalah likopen, yang merupakan 
antioksidan kuat yang meningkatkan ke-
sehatan jantung dan menurunkan risiko 
kanker jenis tertentu. Tomat kaya akan 
vitamin C, yang dapat menurunkan kadar 
gula darah tinggi dan meminimalkan lon- 
jakan gula darah setelah makan khsus-
nya penderita  diabetes tipe 2.
9.	Ubi	jalar

Ubi jalar adalah sayuran, tepung akar 
yang terkenal karena rasanya yang manis 
dan kadar serat yang tinggi, terutama jika 
dibandingkan dengan kentang biasa. Ubi 
jalar menyediakan sumber protein nabati, 
yang dapat membantu membuat Anda me- 
rasa kenyang lebih lama dan menjaga 
gula darah stabil.
10.	Ceri

Ceri memiliki kadar glikemik rendah 
dan sangat membantu dalam memerangi 
peradangan. Cari ceri asam, yang mengan- 
dung antioksidan tingkat tinggi. Pilihan 
terbaik biasanya segar atau beku karena 
tidak mengandung gula tambahan (Ist).

www.lenteratoday.com

HARIAN

Hidup Sehat, Minim 
Risiko Penyakit 

dengan 10 Makanan 
Super'
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erman akan menjadi negara berikut- Jnya yang meluncurkan aplikasi pe-
lacak Covid-19 di Eropa setelah Italia.
Dilansir dari Engadget (Senin, 15/ 

6/2020) Menteri Kesehatan Jerman 
Jens Spahn mengkon�irmasi bahwa apli- 
kasi pelacak Covid-19 yang dikembang- 
kan oleh Pemerintah Jerman akan di-
luncurkan pada pekan ini. 

Adapun, sebuah laporan mengungkap- 
kan bahwa aplikasi tersebut akan di-
luncurkan pada 16 Juni 2020.

Seperti Italia dan beberapa negara 
lainnya, aplikasi pelacak Covid-19 dari 
Negeri Bavaria menggunakan pendekatan 
desentralisasi terhadap data yang mungkin 
melindungi privasi lebih baik daripada 
metode yang digunakan oleh sejumlah 
negara, salah satunya seperti Australia.

Aplikasi ini dimaksudkan untuk me- 
lengkapi pelacakan kontak konven-
sional yang mana petugas menjangkau 
orang-orang yang terindikasi kontak 
langsung dengan pengidap Covid-19. 

Dengan demikian mereka yang ter-
papar akan lebih mudah dilacak untuk 
kemudian diisolasi agar gelombang 
kedua penyebaran virus tak terjadi.

Spahn menjelaskan aplikasi pelacak 
Covid-19 yang dikembangkan lewat 
kerjasama dengan Deutsche Telekom 

privasi.
Sejak awal Mei, Italia telah secara ber- 

tahap mengurangi pembatasan pada 
gerakan dan kegiatan bisnis, tetapi ada 
kekhawatiran bahwa infeksi dapat me-
lonjak lagi jika masyarakat tidak patuh 
pada aturan jarak sosial.

Hadirnya aplikasi yang dijuluki 
'Immuni' (berasal dari kata kebal) ini 
bertujuan mengurangi risiko dari lon-
jokan kasus positif tersebut dengan 
melacak keberadaan pengguna yang 
berada dalam jarak dekat dengan masya- 
rakat lain.

Dimana smartphone mereka yang ter- 
pasang aplikasi ini akan bertukar kode 
melalui teknologi Bluetooth.

Jika seseorang terinfeksi positif virus 
corona, aplikasi tersebut akan membe-
ritahu kontak tersebut untuk meng-
isolasi diri, dan digadang akan mem-
bantu otoritas kesehatan untuk bere-
aksi dengan cepat guna membatasi re-
siko penularan.

"Dengan cara ini kita akan dapat 
mengidenti�ikasi seseorang yang duduk 
di bus di sebelah orang yang terinfeksi," 
ujar Pier Luigi Lopalco, kepala unit darurat 
Covid-19 di wilayah Puglia kepada Reuters 
(Ist).

dan SAP ini menggunakan radio jarak 
pendek bluetooth untuk mendeteksi 
dan menghubungi orang yang berisiko 
terpapar virus. Aplikasi tersebut juga 
diklaim tidak bergantung pada database 
terpusat.

Peluncuran aplikasi pelacak Covid-
19 oleh Jerman merupakan tindak lanjut 
dari pencabutan peringatan perjalanan 
untuk negara-negara Uni Eropa dan 
Inggris mulai 15 Juni 2020. Pemerintah 
Jerman akan menggantinya dengan saran 
perjalanan khusus untuk masing-masing 
negara dan wilayah. 

Selain itu, peluncuran aplikasi tersebut 
juga dilakukan untuk persiapan penye-
lenggaraan Internationale Funkaus-
stellung Berlin (IFA), pameran industri 
tertua di Jerman pada September men-
datang.

Diberitakan sebelumnya, Italia 
merilis aplikasi seluler yang diperguna- 
kan melacak merebaknya wabah virus 
corona di empat wilayah sebelum nanti- 
nya akan diperluas ke seluruh wilayah 
negara Italia.

Peluncuran Aplikasi ini kabarnya di- 
warnai dengan respon pro dan kontra 
dari masyarakat, dimana sebagian besar 
masyarakat Italia melakukan penolakan 
karena khawatir terjadi pelanggaran 

Jerman dan

Italia Sudah 

Menemukan 

Aplikasi Pelacak 

Covid-19
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aat ini ada beragam jenis masker Swajah yang beredar di pasaran mulai 
dari clay mask hingga sheet mask. 

Semua bisa jadi pilihanmu untuk diguna-
kan. Namun demikian, ada beberapa kulit 
yang seringkali tidak cocok dengan masker 
siap pakai produksi industry kecantikan.

Maka ada salah satu cara yang dapat 
dicoba untuk menjaga kelembapan kulit, 
khususnya pada perempuan dengan kulit 
kering. Manfaatkan masker wajah dari 
bahan-bahan alami rumahan sebagai salah 
satu racikan yang ampuh.

Penasaran seperti apa? Dilansir dari 
Boldsky, ini dia beberapa bahan rumahan 
yang dapat dijadikan sebagai racikan masker 
wajah dengan tipe kulit kering.

Punya kulit kering akan menjadi masalah bagi sebagian perempuan. Kalau tak 
menjaga kesehatan, juga kelembapannya, bisa-bisa mengganggu 

penampilanmu.Bahan-bahan alami pun bisa digunakan untuk bahan masker 
sebagai solusinya.

Masker Alami 
Kulit Kering

HARIAN

Oatmeal
Oatmeal sangat baik dan membantu 

mengatasi kulit kering loh. Caranya, ambil 
2 sendok makan oatmeal dan campurkan 
untuk membuat bubuk halus. Tambahkan 
satu sendok makan yogurt tawar dan satu 
sendok makan madu mentah. Campur 
semua bahan dengan baik. Oleskan pad 
wajah dan biarkan selama beberapa menit, 
sampai masker mengering. Setelah itu, bilas 
wajah menggunakan air biasa.

Madu	dan	susu
Kombinasi madu dan susu akan mem-

bantu melembapkan kulit secara instan 
dan meningkatkan kilau alami. Kamu 
butuh 2 sendok makan madu dan 5 hingga 
6 sendok makan susu mentah. Campur-
kan bahan-bahan ini ke dalam mangkuk 
bersih. Oleskan pada wajah dan pijat lembut 
dengan gerakan melingkar, pakai ujung 
jari. Lakukan selama sekitar 3 hingga 5 
menit. Biarkan selama 20 menit, lalu kamu 
dapat membilasnya menggunakan air 
hangat.

Pisang
Ternyata bukan hanya dimakan saja 

buah pisang juga bisa digunakan untuk 
masker wajah loh. Caranya mudah, kamu 
hanya perlu siapkan pisang matang, madu, 
dan yogurt. Lalu campur semua bahan 
menjadi satu dan oleskan ke wajah. Biar-
kan selama 20 menit, sebelum kamu mem- 
bilasnya dengan air biasa. (ist)

Alpukat,	madu,	dan	kuning	telur
Kombinasi bahan alami inii akan sangat 

melembapkan kulit kering. Racikan masker 
ini juga akan membantu mengobati segala 
jenis noda pada kulit. Caranya mudah, kamu 
hanya perlu mencampur semua bahan 
dalam satu wadah. Oleskan pada wajah 
dan leher, biarkan selama 30-40 menit. 
Setelah 40 menit, kamu dapat mencucinya 
menggunakan air biasa.

Demi mendapatkan hasil optimal, guna- 
kan masker di atas secara rutin 2-3 kali se- 
minggu. Jangan lupa juga imbangi dengan 
penggunaan konsumsi air putih dengan 
baik.Selamat mencoba! 

Pisang Bisa Jadi Solusi



SAMBUNGAN
meningkat	dibandingkan	rasio	pada	bulan	
sebelumnya	sebesar	34,6	persen.

Di	samping	itu,	struktur	utang	luar	negeri	
Indonesia	 tetap	 didominasi	 oleh	 utang	 luar	
negeri	berjangka	panjang	dengan	pangsa	88,9	
persen	 dari	 total	 utang	 luar	 negeri.	 Dalam	
rangka	 menjaga	 agar	 struktur	 utang	 luar	
negeri	 tetap	 sehat,	 Onny	 mengungkapkan	
Bank	 Indonesia	 dan	 pemerintah	 terus	
meningkatkan	 koordinasi	 dalam	memantau	
perkembangan	 utang	 luar	 negeri,	 didukung	
dengan	 penerapan	 prinsip	 kehati-hatian	
dalam	pengelolaannya.

Ekonom	senior	 Indef	Dradjad	Wibowo	
mengungkapkan	bahwa	saat	 ini	keuangan	
negara	 sangat	 berat.	 Dradjad	 menduga	
banyak	 beban	 keuangan	 negara	 dialihkan	
pemerintah	 ke	masyarakat,	 misal	 melalui	
kenaikan	 BPJS,	 Tapera.	 "Tentu	 ini	
membebani	 masyarakat	 karena	 saat	 ini	
masyarakat	 kehilangan	 sebagian	 besar	
penghasilannya,	 karena	 kondisi	 pandemi	
Covid-19,”	katanya.	

Dijelaskannya,	pajak	untuk	pertamakali	
turun	 penerimaannya	 dibanding	 tahun	
sebelumnya.	 Penerimaan	 pada	 kuartal	 I	
2020	sebesar	Rp	246,1	triliun,	turun	Rp.6	
triliun	 dibanding	 tahun	 sebelumnya.	
“Dalam	catatan	saya,	sejak	reformasi	belum	
pernah	 ada	 kejadian	 seperti	 ini,”	 ungkap	
Ketua	Dewan	Pakar	PAN	ini.

Kondisi	 ini	 menunjukkan	 negara	
kesulitan	 mencari	 sumber-sumber	
pemasukan	negara.	Efeknya,	lanjut	Dradjad,	
Kementer ian 	 keuangan 	 memi l ih	
menambah	utang.	Di	 sisi	 lain,	pasar	 surat	
utang	Indonesia	semakin	berat.	Akibatnya	
Indonesia	harus	membayar	kupon	obligasi	
yang	 lebih	 mahal,	 dibanding	 negara	 lain.	
Diceritakannya,	 saat	 Kementerian	
Keuangan	 mengumumkan	 berhasil	
menerbitkan	 surat	 utang	 	 dalam	 dolar	
dengan	kupon	sekitar	3,9	persen.	Pada	saat	
yang	 sama,	 pada	 28	 April,	 Bendahara	
Nasional	 Filipina	 juga	mendapatkan	 surat	
utang	Rp	2,3	miliar	dollar	dari	oblgasi	dollar.	
Dari	Rp	1	miliar	dollar,	mereka	hanya	kena	
kuponnya		2,457	persen.	

"Kita	 lebih	mahal,	 padahal	 Filipina	 itu	
dijuluki	'The	Sick	of	Asia.	Kita	dianggap	lebih	
jelek	 dibanding	 The	 Sick	 Man	 of	 Asia,”	
ungkap	Dradjad.

Jokowi	Minta	Koruptor	'Digigit'

Terpsiah,	 Presiden	 Joko	 Widodo	
men g a t a k a n 	 p eme r i n t a h 	 t e l a h	
mengalokasikan	 Rp	 677,2	 triliun	 untuk	
percepatan	 penanganan	 Covid-19	 dan	
Pemulihan	 Ekonomi	 Nasional.	 Jokowi	
mengatakan,	 anggaran	 tersebut	 sangat	
besar,	 sehingga	 memerlukan	 tata	 kelola	
yang	baik	dengan	prosedur	yang	sederhana	
yang	tidak	berbelit-belit.

Karena	 itu,	 ia	 meminta	 semua	 pihak	
untuk	 mengawal 	 dan	 mengawasi	
pelaksanaan	 alokasi	 anggaran	 jumbo	
tersebut	 sehingga	 dapat	 bermanfaat	 bagi	
masyarakat	dan	pelaku	usaha	yang	sedang	

Utang	Luar	Negeri	(ULN)	Indonesia	naik	
2,9	persen	dibandingkan	periode	yang	sama	
tahun	lalu	(yoy),	yang	sebesar	USD	389,03	
miliar.	 Utang	 tersebut	 pun	 naik	 jika	
dibandingkan	Maret	2020	yang	tumbuh	0,6	
persen	(yoy).		

“Kenaikan	 itu	 disebabkan	 oleh	
peningkatan	 ULN	 publik	 di	 tengah	
perlambatan	 pertumbuhan	 ULN	 swasta,”	
ujar	Direktur	Eksekutif	Kepala	Departemen	
Komunikasi	 BI	 Onny	 Widjanarko	 dalam	
keterangannya,	Senin	(15/6).		

Secara	 rinci,	 ULN	 publik	 (pemerintah	
dan	 bank	 sentral)	 sebesar	 USD	 192,43	
miliar,	naik	1,4	persen	(yoy).	Adapun	ULN	
pemerintah	 mencapai	 USD	 189,71	 miliar	
atau	naik	1,6	persen	(yoy),	sedangkan	ULN	
bank	 sentral	 hanya	 USD	 2,72	 miliar	 atau	
turun	10,23	persen	(yoy).	

ULN	 pemerintah	 hingga	 April	 2020	
tersebut	 berbanding	 terbalik	 dengan	
pertumbuhan	per	Maret	2020	yang	negatif	
3,6	persen	(yoy).	 	“Perkembangan	tersebut	
dipengaruhi	oleh	arus	modal	masuk	pada	
Surat	 Berharga	 Negara	 (SBN)	 dan	
penerbitan	 Global	 Bonds	 Pemerintah,	
sebagai	bagian	dari	pemenuhan	kebutuhan	
pembiayaan,	 termasuk	 dalam	 rangka	
penanganan	wabah	Covid-19,”	jelasnya.		

Sementara	 ULN	 swasta,	 termasuk	
BUMN,	mencapai	USD	207,76	miliar.	Angka	
ini	meningkat	4,2	persen	(yoy)	yang	sebesar	
USD	 199,31	miliar,	 namun	melambat	 jika	
dibandingkan	 bulan	 sebelumnya	 yang	
tumbuh	4,7	persen	(yoy).		

ULN	 swasta	 tersebut	 terdiri	 dari	
lembaga	 keuangan	 sebesar	 USD	 47,80	
miliar,	 seperti	bank	USD	36,09	miliar	dan	
lembaga	 keuangan	 nonbank	 sebesar	 USD	
11,71	 miliar.	 Serta	 terdapat	 ULN	 swasta	
bukan	 lembaga	 keuangan	 sebesar	 USD	
159,96	miliar.	

Meski	 demikian,	 ULN	 Indonesia	 per	
April	2020	dinilai	masih	tetap	sehat.	Hal	ini	
terlihat	 dari	 rasio	ULN	 yang	 sebesar	 36,5	
persen	 terhadap	 Produk	 Domestik	 Bruto	
(PDB).	

Di	 samping	 itu,	 struktur	 ULN	 Indonesia	
tetap	didominasi	oleh	ULN	berjangka	panjang	
dengan	 pangsa	 88,9	 persen	 dari	 total	 ULN.		
“Dalam	 rangka	menjaga	 agar	 struktur	 ULN	
tetap	 sehat,	 BI	 dan	 pemerintah	 terus	
meningkatkan	 koordinasi	 dalam	memantau	
perkembangan	 ULN,	 didukung	 dengan	
penerapan	 prinsip	 kehati-hatian	 dalam	
pengelolaannya.	Peran	ULN	 juga	 akan	 terus	
dioptimalkan	dalam	menyokong	pembiayaan	
pembangunan,	dengan	meminimalisasi	risiko	
yang	 dapat	 memengaruhi	 stabilitas	
perekonomian,”	tambahnya.

Secara	 umum	 Bank	 Indonesia	melihat	
struktur	utang	luar	negeri	Indonesia	tetap	
sehat,	didukung	penerapan	prinsip	kehati-
hatian	dalam	pengelolaannya.	Rasio	utang	
luar	 negeri	 Indonesia	 terhadap	 Produk	
Domestik	 Bruto	 (PDB)	 pada	 akhir	 April	
2020	 sebesar	 36,5	 persen,	 sedikit	

Acakadut!						(dari	hal	1)
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mengalami	 kesulitan.	 Jokowi	 mengatakan	
akuntabilitas	 dan	 pencegahan	 harus	
diutamakan	dalam	mengawal	pelaksanaan	
anggaran	pemerintah.	

"Tapi	kalau	ada	yang	masih	bandel,	kalau	
ada	niat	untuk	korupsi,	ada	mens	rea,	maka	
silakan	bapak	ibu	digigit	dengan	keras.	Uang	
negara	 harus	 diselamatkan,	 kepercayaan	
rakyat	 harus	 terus	 kita	 jaga,"	 kata	 Jokowi	
dalam	 pembukaan	 Rapat	 Koordinasi	
Nasional	 Pengawasan	 Intern	 Pemerintah	
Tahun	2020	lewat	video	conference,	Senin	
(15/6).	

Namun,	 di	 saat	 yang	 sama,	 Jokowi	 juga	
meminta	 para	 penegak	 hukum,	 baik	
Kepolisian,	Kejaksaan,	Komisi	Pembarantasan	
Korupsi	(KPK),	hingga	penyidik	PNS	agar	tidak	
menggigit	orang	yang	tidak	bersalah.	"Jangan	
menggigit	yang	tidak	ada	mens	rea,	juga	jangan	
menyebarkan	 ketakutan	 kepada	 para	
p e l a k s a n a 	 d a l am 	men j a l a n k a n	
tugasnya."(ist,ins)
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budaya	tentang	cara	belanja	di	pasar.	Selain	
pedagang	 dan	 pengunjung	wajib	memakai	
masker,	 serta	 dilakukan	 pengecekan	 suhu	
badan,	cara	transaksi	pembeli	ke	pedagang	
juga	diubah.	Biasanya,	transaksi	pembayaran	
dilakukan	 pembeli	 dengan	 memberi	 uang	
dan	langsung	diterima	pedagang.

	 "Sekarang	 cara	 atau	 budaya	 itu	 diubah.	
Pembayaran	 dialihkan	 menggunakan	
nampan.	Pembeli	menaruh	uang	di	nampan,	
lalu	jika	ada	uang	kembalian	juga	diletakkan	di	
nampan	itu,"	katanya.	Tidak	hanya	itu,	di	Pasar	
Tangguh	juga	diterapkan	one	way.	Maksudnya,	
ada	 pengaturan	 arah	 pengunjung	 atau	
pembeli	di	dalam	pasar.	(ard)

Protokol				(dari	hal	2)

Sumber : Revisi Perpres Nomor 54 Tahun 2020

Anggaran Penanganan
Covid-19 (triliun rupiah)
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Bawaslu	Kabupaten	Blitar,	Hakam	Solahudin,	
Ketua	 DPRD	 Kabupaten	 Blitar	 Suwito	 dan	
Kapolres	 Blitar	 Kota,	 AKBP	 Leonard	 M	
Sinambela.

Ketua	KPU	Kabupaten	Blitar,	Hadi	Santosa	
da lam	 sambutan 	 menyampaikan	
pengaktifan	 kembali	 petugas	 adhoc	 PPK	
sejak	 hari	 ini,	 15	 Juni	 yang	 juga	menandai	
dilanjutkannya	 proses	 Pilkada	 serentak	
2020.“Termasuk	 melaksanakan	 pelantikan	
PPS,	 Sekretariat	 PPS,	 pembentukan	 PPDP	
dan	Coklit	data	pemilih,"	kata	Hadi.

Hadi	 mengungkapkan	 seluruh	 tahapan	
Pilkada	 harus	 memperhatikan	 protokol	
kesehatan,	 jangan	 sampai	 menjadi	
penambah	 kasus	 Covid-19.	 "Harus	 bisa	
membalik	opini,	jika	Pilkada	serentak	digelar	
sekarang	akan	menambah	kasus	Covid-19,"	
ungkapnya.

Ditambahkan	 Hadi	 seluruh	 petugas	
penyelenggara	 Pilkada	 disemua	 tingkatan,	
harus	 menjadi	 pelopor	 pelaksana	 tahapan	
dengan	 tetap	 menerapkan	 protokol	
kesehatan.	"Termasuk	koordinasi	yang	baik	
dengan	 stakeholder	 setempat,	 sehingga	
pelaksanaan	di	tingkat	desa	berjalan	dengan	
baik	dan	sukses,"	pungkasnya.(ais/adv)

litar	 -	 Peraturan	 Komisi	 Pemilihan	BUmum	 (PKPU)	 No.	 5	 Tahun	 2020	
mengamanatkan	 KPU	 di	 daerah,	

untuk	melanjutkan	tahapan	Pilkada	serentak	
2020	di	tengah	pandemi	Covid-19.	Untuk	itu	
Bupati	 Blitar,	 Rijanto	 selaku	 kepala	 daerah	
yang	 bertanggungjawab	 terhadap	
keselamatan	 warganya, 	 meminta	
pelaksanaan	 tahapan	 Pilkada	 wajib	
menerapkan	protokol	kesehatan	sampai	di	
tingkat	Tempat	Pemungutan	Suara	(TPS).

Hal	ini	disampaikan	Bupati	Rijanto,	usai	
menghadiri 	 Acara	 Pelantikan	 dan	
Pengambilan	 Sumpah	 744	 orang	 Panitia	
Pemungutan	Suara	(PPS)	Pemilihan	Bupati	
dan	Wakil	 Bupati	 Blitar	 Tahun	 2020,	 yang	
dilakukan	 secara	 online	 (daring)	 di	 22	
kecamatan	 se-Kabupaten	 Blitar	 di	 Ruang	
Perdana	Pemkab	Blitar,	Senin	(15/6/2020).	
Untuk	diketahui,	masa	kerja	PPS	terhitung	15	
juni	2020	-	31	Jan	2021.

Dijelaskan	 Bupati	 Rijanto,	 Pilkada	
serentak	 2020	 pada	 saat	 pandemi	 jadi	
tantangan	 tersendiri,	 karena	 harus	
berkualitas	 dan	 berintegritas.	 "Serta	 yang	
paling	penting	penyelenggaran	Pilkada	harus	
profes iona l , 	 menjaga 	 netra l i tas ,	
independensi	 dan	 mematuhi	 protokol	

kesehatan,"	jelasnya.	
Ditegaskannya	 agar	 seluruh	pihak	 yang	

terlibat	 di	 tahapan	 Pilkada	 serentak	 yang	
ditetapkan	9	Desember	2020	harus	disiplin	
melaksanakan	 protokol	 kesehatan.	 Mulai	
dari	KPU,	PPK,	PPS	sampai	KPPS,	termasuk	
Bawaslu,	 Panwascam,	 Pengawas	 Tingkat	
Desa/Kelurahan	 dan	 PTPS	 semuanya.	
"Karena	semuanya	harus	siap	menjalankan	
New	Normal	 Life	 yaitu	 tatanan	 kehidupan	
baru	yang	sehat	dan	terhindar	dari	Covid-19,	
tapi	tetap	produktif,"	tegasnya.

Hadir	 dalam	 kegiatan	 ini	 Ketua	 KPU	
Kabupaten	 Blitar	 Hadi	 Santosa,	 Ketua	

BUPATI RIJANTO : PILKADA SAAT PENDEMI COVID-19 
WAJIB TERAPKAN PROTOKOL KESEHATAN SAMPAI TINGKAT TPS 

akarta	-	Dikutip	dari	worldometers.info,	pada	pukul	15.30	WIB,	Jmenunjukkan	 jumlah	 8,008	 juta	 orang	 yang	 terpapar	 virus	
corona	di	seluruh	dunia	pada	Senin	(15/6).	 	Kondisi	makin	

mengkhawatirkan	karena	sebuah	strain	atau	varian	virus	Corona	
yang	bermutasi	saat	ini	diketahui	sedang	mewabah	di	Amerika	
Serikat,	Inggris	dan	Italia.	Mutasi	baru	virus	Corona	ini	hampir	10	
kali	lebih	menular	dibandingkan	virus	yang	muncul	dari	Cina.

Strain	D614G,	demikian	para	peneliti	menamainya,	sejauh	ini	
disebut	sebagai	versi	kuat	dari	SARS-CoV-2.	Dilihat	dari	bentuknya,	
D614G	punya	jumlah	mahkota	menonjol	empat	hingga	lima	kali	
lebih	dibandingkan	COVID-19.

Seperti	 dikutip	 dari	 Daily	 Mail,	 para	 peneliti	 berpendapat	
bahwa	 jumlah	 tonjolan	 mahkota	 yang	 lebih	 banyak	 ini	 yang	
membuat	virus	lebih	cepat	menginfeksi	sel	manusia.	Sifat	ini	tak	
hanya	membuatnya	menjadi	lebih	menular,	tetapi	juga	membuat	
virus	lebih	stabil	dan	tangguh.

Untik	 diketahui,	 Amerika	 Serikat	 (AS)	 menyumbang	 kasus	
terbanyak,	yakni	tercatat	2,1	juta	orang,	disusul	Brasil	867.000,	
Rusia	537.000,	India	333.000,	dan	Inggris	berada	di	posisi	lima	
besar	dengan	295.000	pasien	terinfeksi.

Saat	ini	para	ilmuwan	sedang	meneliti	mengapa	virus	Corona	
lebih	 parah	 menyerang	 sejumlah	 wilayah	 atau	 negara	
dibandingkan	yang	lain.	Strain	D614G,	hanya	mewabah	di	New	
York,	 Italia,	 dan	 Inggris,	 sementara	 di	 negara	 lain	 belum	
teridenti�ikasi.

Sebagian	 ilmuwan	 berpendapat,	 D614G	 hanya	menjangkiti	
wilayah-wilayah	dengan	angka	kematian	COVID-19	terbanyak	di	
dunia.	Dalam	hal	ini,	New	York,	Italia,	dan	Inggris	masuk	dalam	
kategori	tersebut.Pada	studi	yang	lain,	riset	yang	dilakukan	para	
ilmuwan	 dari	 Scripps	 Research	 mengon�irmasi	 bahwa	 virus	
Corona	yang	bermutasi	seperti	D614G	lebih	mudah	menempel	
pada	reseptor.	(ist)

Proses	pelantikan	dan	pengambilan	sumpah	
744	Orang	PPS	Pilkada	Kab.	Blitar	tahun	2020	

secara	daring	sesuai	protokol	kesehatan

8 JUTA ORANG DI DUNIA TERINFEKSI, 
CORONA MENULAR 10 KALI LEBIH CEPAT 


	1.pdf (p.1)
	2.pdf (p.2)
	3.pdf (p.3)
	4 (6).pdf (p.4)
	5.pdf (p.5)
	6.pdf (p.6)
	7.pdf (p.7)
	8.pdf (p.8)
	9.pdf (p.9)
	10 .pdf (p.10)
	11.pdf (p.11)
	12.pdf (p.12)

